



La malnutrición se ceba en los niños, pero está afectando también a mujeres embarazadas, lactantes y adultos, con una tasa del 40%. AFP/LA REPUBLICA

# Desnutrición crítica entre refugiados centroafricanos

Los refugiados de la República Centroafricana que están llegando a Camerún presentan en la mitad de casos cuadros de desnutrición severa, tras semanas caminando y comiendo escasamente para huir del conflicto en su país, informó Médicos Sin Fronteras (MSF).

“La situación de los refugiados que están llegando es alarmantemente peor que hace dos meses. Nunca vimos una situación nutricional semejante”, afirmó el director de operaciones de MSF, Jean Clement Cabrol.

En rueda de prensa en Ginebra, donde la organización humanitaria tiene su sede internacional, el responsable sostuvo que el umbral de casos de desnutrición pasó del grupo de niños menores de cinco años —la referencia más utiliza-

da— hasta los de diez y 11 años.

“La mortalidad duplica y en algunos casos hasta triplica el umbral establecido para situaciones de emergencia”, con una tasa diaria de seis por cada 10 mil personas, agregó.

De manera general, la malnutrición se ceba en los niños, pero en este caso está afectando también a mujeres embarazadas, lactantes y adultos, con una tasa del 40%, precisó la organización.

La desnutrición y sus complicaciones son justamente las principales causas de muerte entre la población de refugiados, musulmanes en su mayoría, aunque hay pequeños grupos de cristianos que también llegaron a Camerún, comentó Cabrol.

La crisis en la República Centroafricana se acentuó con la toma

del poder por parte del grupo insurgente Seleka, que luego tuvo que ceder el poder, tras lo cual surgió la milicia cristiana “Anti-balaka”, con evidencias de que ambas partes fueron responsables de masacres y abusos.

Los médicos de MSF, que trabajan con 25 empleados extranjeros y 350 nacionales en Camerún en la atención a los refugiados, temen que aumente entre estos la malaria, estalle una epidemia de sarampión o haya un brote del cólera, lo que podría ser letal.

Actualmente, se registra un brote del cólera en el norte de Camerún que preocupa a la organización por el riesgo de que pueda diseminarse y llegar hasta el centro-este del país.